

Fecha: 17-01-2025 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Cartas

Título: Cartas: Sobre cifras del Plan de Emergencia Habitacional

Pág.: 8 Cm2: 197,4 VPE: \$321.194 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900 No Definida



opinion@estrellaarica.cl

@EstrelladeArica 🚹 La Estrella de Arica

Sobre cifras del Plan de Emergencia Habitacional

En el marco de la visita a la región de Arica y Parinacota, la Subsecretaria de Gobierno, Nicole Cardoch Ramos, quien encabezó el Gabinete Regional, junto a la Delegada Presidencial Regional, Camila Rivera Tapia, para conocer los avances de las Seremias.

La autoridad nacional erra respecto al Plan de Emergencia Habitacional, al indicar cifras totalmente falsa, esto debido a que indica de forma textual "En la región de Arica y Parinacota, hemos podido avanzar de manera histórica en las viviendas entregadas, las que hasta el momento son más de 4 mil, y la meta que nos hemos propuesto para la región es de 7.800. Una meta histórica porque lo que se estaba construyendo y entregando en materia de viviendas en la región en las administraciones anteriores, era del orden de las 2 mil viviendas, entonces lo que nosotros queremos hacer como gobierno, es triplicar esa cifra, y vamos a llegar a la meta felizmente al término de nuestro gobierno con las 260 mil viviendas entregadas en todo Chile",

recalcó la subsecretaria Cardoch indica el comunicado de prensa. Es mi deber aclarar a la autoridad nacional que durante el gobierno del presidente Piñera generamos el plan zona norte enfocado en reducir el déficit habitacional, el cual aun con estallido social y los efectos económicos y sociales de la pandemia logramos sacar adelante cifras históricas en materia habitacional, construyendo 7.465 viviendas en Arica y Parinacota, generando pleno empleo en la industria de la construcción, en épocas extremadamente difíciles para el país. Quizás la autoridad nacional se refería al periodo de la presidenta Bachelet. Las cifras reales del llamado "Plan de Emergencia Habitacional PEH" en la región de Arica y Parinacota son las siguientes; mediante el PEH en el periodo del presidente Boric se construirán solo 2.271 viviendas, que representa un el 30% de las 7.465 viviendas construidas y en ejecución durante el periodo 2018-2022. Esto es debido a que el PEH considera engañosamente dentro

de la meta 5.197 viviendas que se encontraban en ejecución en el periodo del Presidente Piñera, sumándose dentro de la gestión del actual gobierno. Esto se verifica en el PEH publicado en la página del MINVU https://www.minvu.gob.cl/plan-deemergencia-habitacional, específicamente en la página Nº 35 donde se refleja la cifra mencionada. Sin lugar a dudas la autoridad nacional debería estar preocupada que durante este periodo presidencial se construirán menos viviendas que los periodos anteriores, lo cual es un duro golpe para las familias de la clase media y vulnerables de la región, y que como consecuencia incrementará aún más el déficit habitacional, generando desempleo en el rubro de la construcción, lo cual se ha reflejado en las estadísticas del INE en comparación con el periodo 2018-2022.

Francisco Vallejo Martínez ExSeremi Vivienda y Urbanismo Arica y Parinacota

